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« Jésus la pierre méprisée des bâtisseurs, est devenue la pierre d’angle. 
En nul autre que lui, il n’y a de salut, 
car, sous le ciel, aucun autre nom n’est donné aux hommes, qui puisse nous sauver. » 

Chers frères et sœurs, 
Quelle grâce est la nôtre de pouvoir bâtir notre vie sur le Christ mort et ressuscité parce que la foi nous 
fait reconnaître en Lui l’unique Sauveur du monde hier, aujourd’hui et à jamais ! 

Rendons grâce au Seigneur : Il est bon ! Éternel est son amour ! 
Oui, car comme le disait la Psaume, mieux vaut s’appuyer sur le Seigneur 
que de compter sur les hommes ; 
mieux vaut s’appuyer sur le Seigneur que de compter sur les puissants ! 

Certes, il peut être bon de s’appuyer les uns sur les autres et il faut le faire, mais le fondement ultime et 
inébranlable sur lequel il faut construire avant tout sa vie, c’est bien notre Seigneur, vainqueur de la mort, 
de Satan et du péché et source de toute grâce, de toutes les grâces nécessaires au Salut ! 

L’importance de s’appuyer sur le Seigneur, nous le mesurons en particulier dans les épreuves comme les 
apôtres et les saints de tous les temps l’ont expérimenté mais aussi comme le Seigneur l’a lui-même 
expliqué avec la fameuse parabole des 2 maisons, l’une construite sur le roc et l’autre sur le sable. Prises 
toutes les deux dans les tempêtes, l’une est restée debout et l’autre a connu un écroulement complet. 

Comme l’avait expliqué Benoit XVI dans une rencontre avec des jeunes à Cracovie, 27 mai 2006 : 

** Construire sur le Christ et avec le Christ - c’est à dire sur la pierre angulaire qu’Il est - signifie 
construire sur des fondations qui s'appellent l'amour crucifié.  
Cela veut dire construire avec Quelqu'un qui, nous connaissant mieux que nous-mêmes, nous dit : "Tu 
comptes beaucoup à mes yeux, tu as du prix et je t'aime" .  1

 Les puissants et Satan en tête n’ont que faire des autres ! Ils ne pensent qu’à eux, comme les 
mercenaires de l’Évangile que nous venons d’entendre qui ne pensent qu’à sauver leur vie en présence 
des loups ! 
Quel contraste avec la très belle image du Bon Pasteur qui lui connaît ses brebis et n’hésite pas à donner 
sa vie pour elles. 
Jésus nous connaît un par un ; nous ne sommes pas des anonymes pour Lui.  
Notre nom, celui de notre Baptême, Lui, il le connaît et il lui est cher ! 
Nous ne sommes pas "une masse", une "multitude" pour Jésus !  
Nous sommes des "personnes", des individualités ayant une valeur éternelle, tant comme créature que 
comme personne rachetée ! Chacun de nous a beaucoup de valeur à ses yeux, une valeur infinie, celle de 
sa vie, de son corps livré, de son sang versé, de son « amour crucifié ». 

 Is 43, 41



Or Jésus nous connaît et s’y connaît plus que tout autre en matière de sens à la vie, lui qui a donné la 
sienne pour donner la bonne direction à la nôtre et la conduire jusque sur les frais pâturages de la Vie 
éternelle ! 
Pour reprendre la notion de « pierre angulaire » et de construction, il est toujours plus sûr de construire 
une maison avec un entrepreneur que l’on connait et qui s’y connait en matériaux utiles pour le salut ! 
Voilà qui de fait est encourageant pour construire notre vie avec Lui et surtout pas sans Lui ! 
Chacun peut dire avec les mots de saint Paul : Lui, il me connaît et il m'aime et il s'est livré pour moi !  23

** Construire sa vie sur le Christ, « pierre angulaire », cela veut dire également, disait Benoît XVI, 
construire avec Quelqu'un qui est toujours fidèle, même si nous manquons nous-mêmes de fidélité, parce 
qu'il ne peut pas se renier lui-même.  et que –  4

 Pour reprendre la 2ème lecture, étant devenus enfants de Dieu, ses enfants, les frères et sœurs de son 
Fils unique, Il ne peut nous renier ! 
Souvenons-nous des paroles de Dieu transmises par Isaïe : « Une femme peut-elle oublier son nourrisson, 
ne plus avoir de tendresse pour le fils de ses entrailles ? Même si elle l’oubliait, moi, je ne t’oublierai pas. 
Car je t’ai gravée sur les paumes de mes mains. »  5

Il arrive que l’on inscrive le nom des donateurs pour une église sur le parchemin que l’on insère dans la 
pierre angulaire ou sur les pierres de l’édifice. On peut dire que nos noms sont inscrits dans le Cœur de 
Jésus et celui de Jésus dans nos vies ! 

** S’appuyer sur le Seigneur, c’est encore, disait Benoît XVI : construire avec Quelqu'un qui se penche 
constamment sur le cœur blessé de l'homme et dit :  "Je ne te condamne pas. Va, désormais ne pèche 
plus" . 6

 Nous l’avons médité ces deux derniers dimanches en contemplant la miséricorde du Seigneur 
jaillissant de ses plaies glorieuses qu’Il nous montre. 
Et nous nous souvenons de cet autre passage de l’Évangile où Jésus se décrit comme le Bon Berger 
n’hésitant pas à laisser les 99 autres brebis de son troupeau pour aller chercher la brebis égarée.  7

Le ciment qui nous unit à Lui est celui de la Charité, de Sa Miséricorde divine… 

** Avoir le Christ pour « pierre angulaire » », enfin, Cela veut encore dire construire avec Quelqu'un qui, 
du haut de la croix, étend ses bras, pour répéter pour toute l'éternité :  "Je donne ma vie pour toi, homme, 
parce que je t'aime".  
 Je suis le bon pasteur, le vrai berger, qui donne sa vie pour ses brebis. 

 Cf. Homélie Saint Jean Paul II lors d’une visite pastorale à la paroisse romaine saint Antoine de Padoue, le 6 mai 19792

 Ga 2,203

 cf. 2 Tm 2, 134

 Is 49, 155

 cf. Jn 8, 116

 Lc XV, 3-77



Chers frères et sœurs, 

Nous serions tentés de choisir une autre « pierre angulaire » pour construire notre vie ?  
Non ! Soyons sérieux, ne soyons pas sots !  
Que l’Esprit Saint, par son don de Sagesse, habite et agisse en nous ! 

Comme l’expliquait encore ce grand pasteur de l’Église, Benoît XVI, Il est stupide en effet de construire 
sur le sable, lorsqu'on peut le faire sur le roc… 
Il est stupide de construire sa maison sur un terrain qui n'offre pas les garanties de résister dans les 
moments les plus difficiles.  
… Peut-être est-il plus aisé de fonder sa vie sur les sables mouvants de sa propre vision du monde, de 
construire son avenir loin de la Parole de Jésus, et parfois même contre celle-ci. Il n'en demeure pas 
moins que celui qui construit de cette manière manque de prudence, parce qu'il veut se persuader lui-
même et persuader les autres qu'aucune tempête ne se déchaînera dans sa vie, qu'aucune vague ne 
frappera sa maison.  
Être sage signifie savoir que la solidité de la maison dépend des fondations.  
Et le successeur de Pierre Benoit XVI né un 16 avril et élu Pape un 19 avril d’ajouter : N’ayez pas peur 
d'être sages, c'est-à-dire n'ayez pas peur de construire sur le roc ! … sur la pierre angulaire qu’est le 
Christ.  8

Chers frères et sœurs, 

Vous savez bien qu’un édifice - et particulièrement une cathédrale - n’est pas constitué que d’une pierre 
angulaire…  
Il y faut aussi des colonnes : elles sont indispensables mais elles ne suffisent pas ! 
Sinon on se retrouve tout au plus au forum romain actuel et au Parthénon mais pas à Chartres ou à Notre 
Dame de Paris !  
Il faut certes des colonnes comme le sont les apôtres et leurs successeurs et collaborateurs que sont les 
évêques et les prêtres mais il faut aussi des « pierres vivantes » ce que sont les baptisés…  
Puissions-nous donc tous trouver notre vocation dans l’Église afin de bien tenir la place que le Seigneur a 
prévue pour l’édification de son Église dont Il est « la pierre angulaire »… 

S’il ne peut y avoir d’Église sans colonne et sans pierre, Il ne peut y avoir de prêtres sans fidèles, ni de 
fidèles sans prêtre…  
Comme on ne peut avoir de berger sans brebis et de brebis sans berger… sinon ce sont les loups et les 
mercenaires qui sont là… et non pas un troupeau ! 

Par conséquent, en ce Dimanche de prière pour les vocations, demandons avec foi au Seigneur de susciter 
des pasteurs pour son Église qui soient comme des colonnes enracinées sur la Pierre Angulaire 
irremplaçable qu’Il est afin que de fait les fidèles du Christ puissent s’appuyer sur Lui par le sacerdoce 
qu’il a voulu pour que chacun puisse tenir sa place, toute sa place et rien que sa place dans l’Église. 

Demandons à Notre Seigneur Jésus Christ de susciter des pasteurs qui prolongent saintement son Pastorat 
afin de permettre effectivement aux baptisés d’être le beau troupeau dont Il est le vrai, le Bon Pasteur…  

N’oublions pas dans notre prière que le troupeau ne demande qu’à grandir… parce que de fait il y a 
encore bien d’autres brebis, qui ne sont pas de cet enclos et que celles-là aussi, il faut que Jésus puisse les 

 Rencontre avec des jeunes à Cracovie, 27 mai 2006 8



conduire à leur salut par son Église…car, sous le ciel, aucun autre nom n’est donné aux hommes, qui 
puisse les sauver. » !
Prions pour que le Seigneur nous donne des prêtres, beaucoup de prêtre et des prêtres qui soient des 
saints, selon cette invocation qui ne doit pas être qu’une formule pieuse, mais vraiment l’expression de 
notre prière profonde et sincère. 
 
Que l’Église, le troupeau du Seigneur, soit belle et rayonnante pour qu’en elle et par elle le Christ puisse 
sauver toutes les âmes, surtout celles qui ont le plus besoin de sa Miséricorde ! 

Que Notre Dame, Mère de l’Église, Mère du Christ prêtre, Mère du Bon Pasteur se joigne à nous pour 
porter à Dieu toutes nos intentions et notre action de grâce. 

Oui, le Seigneur nous aimer tel un Bon pasteur qui donne sa vie pour se brebis et il y a tant d’âmes à 
sauver ! 

Regina Caeli !
Reine du ciel, réjouis-toi, Alléluia !
car le Seigneur que tu as porté, Alléluia !
est ressuscité comme il l’avait dit, Alléluia !
Reine du ciel, prie Dieu pour nous, Alléluia ! 

PRIERE UNIVERSELLE
22/04/2024 - année B

Prions pour l’Église, en particulier pour notre Pape François, les évêques et les 
prêtres appelés à poursuivre l’œuvre du Christ Bon Pasteur. 
Demandons au Seigneur de les soutenir 
afin que de nombreuses âmes 
puissent ainsi vivre de sa vie de ressuscité.
Mettons également toute notre ferveur à supplier le Seigneur 
de susciter de nombreuses vocations religieuses et sacerdotales. 
Supplions le Seigneur d’appeler aujourd'hui parmi nous 
des jeunes qui répondent généreusement à son appel.

Prions pour les gouvernants des pays  
qui entravent la vie des séminaires ou des communautés religieuses. 
Demandons au Seigneur de les aider à comprendre  
que lorsqu’Il appelle au sacerdoce ou à la vie consacrée,  
c’est aussi au service de la société humaine qu’Il les envoie. 



Prions pour tous ceux qui souffrent dans leur corps ou leur âme.  
Supplions le Seigneur de susciter des vocations  
qui soient auprès d’eux des signes concrets  
de Sa tendresse de Bon Pasteur  
venant au secours de ses brebis. 

Prions enfin les uns pour les autres.
Confions au Seigneur notre désir 
de construire toute notre vie sur Lui.
Demandons Lui de nous aider 
à être les pierres vivantes 
qu’Il attend que nous soyons 
afin que par l’Église, 
- dont Il est la « pierre angulaire » - 
la grâce du salut puisse atteindre tous les hommes. 


